
 

 
CONSEJO DIRECTIVO REGIONAL 

FREMESAM 
 EXTRAORDINARIA 

26 Abril 2024 
Comienzo CDR 9:30 horas. 

ASISTENCIA 

Mirta Inostroza 
Cesar Vásquez 
Gislena Reyes 
Cristian Rodríguez  (se encuentra en comisión Técnica de Confusam) llega  11:30 horas. 
Karen López 
Paola Erazo 
Erica Docman 
David Zúñiga 
Tabla 

1. Lectura de 2 impugnaciones. 
2. Comité de Disciplina. 

Dirigente de Vladimir pide la palabra antes de comenzar la asamblea. 
Refiere que el director del centro de salud Raúl Cuevas San Bernardo, interpuso una querella criminal en contra de 
los dirigentes por Injurias y Calumnias Individualizada. 
La Asamblea y el directorio de la Federación le entrega todo el apoyo a los Dirigentes involucrados. 
 
Lectura de 2 impugnaciones. 
Se realiza lectura de las Impugnaciones(extracto) 
 
 

 
 



 
 

 
 

 
Se les da la palabra a los asistentes para que entreguen su opinión sobre el tema en cuestión. 
Pablo: Consulta si el directorio completo está evaluando las impugnaciones o la parte querellada. 
Menciona que efectivamente la Señora Lucia podía ser candidata, pero su comuna se iba a elecciones y creo  
que el Tricell no podía jugar con especulaciones, ya que ella estaba en proceso de votaciones en su comuna. 
Tamara: Menciona que es gravísimo el tema, porque no se informa al Directorio que se iba a denunciar. 

“El Tricel comento en su momento que podían ir al Juzgado Electoral” . 

Rosario: Cuestiona porque Cristian Rodríguez no se encuentra en la reunión. Que él nunca esta y que el prefiere 
estar en la Confusam. 
Lissi: aclara que las 3 asociaciones que se nombraron “no votaron”. 



Úrsula: Dice que la Asociación “comunal San Joaquín”, no ha interpuesto ninguna denuncia y que existen 2 
asociaciones en la comuna. 
Karen: refiere que el nombre de la asociación se cambio en abril y que quede claro que es la asociación San 
Joaquín 1. 
Leonardo: le pide disculpa a los compañeros nuevos que han ingresado, pero las elecciones siempre han sido 
problemáticas, pide cuidar la Federación. Los temas que están ilegal o no un tribunal lo va ha decidir. Cada uno 
tiene su postura. 
Adela: consulta por el proceso de Impugnación, se debería hacer un proceso nuevo. 
Cuando uno ve que no hay trasparencia en las postulaciones y nadie propuso que se pudieran hacer campañas a 
las candidaturas con tiempo, si se presentaban por lista o individual con trasparencia. 
Jovi: si hay un proceso legal que debemos esperar, no caer en descalificaciones en las personas que dan su 
opinión sean a favor o en contra. 
Luis: compleja la situación, entorpece el trabajo de la Federación, refiere que debieron hacer la demanda antes del 
termino de las elecciones, a la federación no le hace bien el tema. 
Mirtha: no se ha notificado legalmente a la federación, esta información se saco del tribunal de elecciones porque 
es pública.” la experiencia y la juventud deben trabajar juntas “. 
Vicky: No está de acuerdo con el compañero Leonardo, que la única vez que hubo problemas es cuando se formó 
la Cotrasam. 
Benjamín: se hizo una Impugnación a un ente externo, pide trabajar en conjunto, también solicita mejorar la 
comunicación interna, esto se ve como una oportunidad de cambio. 
Pablo: “se calientan los ánimos”, El directorio debe trabajar unido y afiatados. Dice que hay que escuchar a los 
dirigentes. 
Manuel: nosotros tenemos nuestros argumentos y no queremos quebrar esta federación, recuerda que en algún 
momento se pidió realizar una orgánica de la federación. 
Pide que este tema sea una oportunidad de cambio para mejorar. 
Eli Lillo: Se siente decepcionada de lo que esta pasando en la asamblea, lamentablemente el comentario de Vicky 
sobre la defensoría del compañero Leonardo es desafortunado. Menciona que todavía no sea ha notificado a la 
federación. 
Rodolfo: Menciona que hay un reglamento interno sobre el comité de disciplina, Mirtha le indica que terminaremos 
el tema y que le daríamos la palabra para referirse a comité de disciplina. 
Tilly: yo comparto que el tema deberá ser informando de primera línea, se entiende la polémica, se requiere 
respeto, buen comportamiento y también franqueza con el tema en cuestión. 
Karen: la impugnación se admite el 24 de abril 2024. 
Cristian tiene la comisión de Técnica en la Nacional y que no debería hablarse de el si no se encuentra en la 
asamblea además él se justificó ante el directorio. 
También refiere que hay problema de Orgánica en la federación. 
Paola: refiere que lo que indica Manuel sobre el tema de Orgánica, es solo una asociación que lo menciona. 
Rosario: es el mismo grupo de personas que querían hacer la Federación Cordillera. 
Con respecto a Cristian, debería estar presente en esta asamblea,” porque nunca está en las reuniones “. 
Jakie: Hasta cuando se sacra en cara el tema de ayuda al compañero Leonardo. 
Lucia: yo fui la postulante afectada y estoy en la impugnación, yo le informe a Tamara que iba a denunciar, ella 
puso el altavoz del celular y personas que estaban con ella escucharon lo que yo le informe. 
Todos tenemos derecho a denunciar, es nuestro derecho particular.   
Vladímir: El proceso tenía errores, en lo orgánico, tenemos dificultades y hay que corregir las deficiencias del 
proceso. 
 
 
 
 
 
 
 



 
2.Comité de Disciplina. 
El comité de Disciplina tiene una Vigencia de 2 años desde el 9-11-2024. 
Integrantes: 
Vicky   La Pintana 
Pamela Buin (ya no es dirigente de asociación). 
Benjamín San Bernardo. 
Se deberá elegirse 1 titular y 2 suplentes. 
Se daría lectura de los antecedentes pero según el reglamento, toda información se entrega al comité y no se hace 
público, se podría hacer publico solo si el o  los “inculpados lo autorizan”. 
Rodolfo: lee el reglamento del comité de Disciplina. 

 
Se termina la asamblea refiriendo que las elecciones de los integrantes del comité se harán en el próximo CDR. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


